



ほうじょう福祉だより

北条の動き

人口	7,763人
(65才以上)	2,560人
高齢者人口比率	33%
世帯数	3,752戸
(令和4年2月1日現在)	

編集・発行 北条地区社会福祉協議会
TEL 992-5080

北条地区社会福祉協議会機関紙

第33号

令和二年四月の人事異動により松山市役所 北条支所 支所長に就任しました松谷と申します。地域住民のみなさんの温かいご指導とご支援のもと就任から、はや二年が経とうとしておりますが、常日頃から北条支所の業務の推進にさまざまな面からご理解とご協力いただいておりますことを深く感謝申し上げます。

今日、長引く新型コロナウイルス感染症により、地域経済や医療現場をはじめ市民生活に甚大な影響が生じており、松山市におきましても総力で対応せざるを得ない状況が続いておりますが、地域住民のみなさんの暮らした地域経済の元気を取り戻し、活力あるまちにしていくためには、何よりも、感染症対策の徹底を最優先とし、この猛威を乗り越えていく必要があると考えております。



松山市役所 北条支所長
松谷 照仁

北条支所長挨拶

現在（R四・二・二十二現在）、野志克仁松山市長から「松山市民の皆さんへのお願い」として、①同居の家族以外と、マスクを外して会話しない ②会食は、四人以下で、同居家族や毎日顔を合わせている人と ③友人同士の集まりは、できる限り延期 と感染防止対策をお願いしております。ご不便をおかけいたしますが、ご協力をお願いいたします。

また、コロナ禍での生活の中で何かお困りことや不明な点などがありましたら、お気軽に北条支所にお問い合わせいただけたらと思います。

みなさんが気軽に立ち寄れる、住民との距離が一番近い、支所とされるように、そして、地域住民のみなさんが、安心・安全に暮らせるように北条支所の職員が一丸となって取り組んでまいりたいと考えておりますので、引き続きみなさんのご指導ご鞭撻をよろしくお願いいたします。

結びに、一日も早く新型コロナウイルス感染症の影響のない生活に戻ることを願うとともに、地域住民のみなさんのご健勝とご多幸を祈念申し上げます。



北条が誇る美しい海



聖カタリナ大学 硬式野球部の皆さん

北条が誇る美しい海。しかし、その美しい海岸は掃除しても、ごみが尽きることはありません。そして、その多くが暮らしの中にあふれるプラスチック製品です。この現状にどう向き合ったらいいの

でしょうか。斎灘（いつきなだ）を望みながら、地域の皆さんと共に学びました。

第一部では、北条鹿島地域の海岸でビーチクリーン活動を実施しました。北条地区まちづくり協議会の皆さんをはじめ、地域の方々や環境分野の企業に皆さん、さらに野球の練習を終えて駆けつけてくれた聖カタリナ大学硬式野球部の学生さん等多くの方々と共に、海岸のごみを種類別に集めていただき、どのようなごみが流れ着いているのかを実体験していただきました。

また、第二部では、学習会を開催し、集めたごみの形状や素材などを確認しながら、「プラスチックの何が問題なのか。」について学んでいただきました。

「プラスチックごみ」がもたらす環境問題の現状を学ぶことで、

自分たちができる対策について理解を深めました。

風早活性化協議会では、地元住民や団体、まちづくり協議会、大学等と協働して北条地域の自然環境を活かした活性化に取組んでいます。

ビーチクリーン活動など、様々な機会を通して、私たちが住んでいるまちについて考えるきっかけづくりになればと思っています。

今後も、風早活性化協議会の活動を、広報やホームページで紹介していきますので、広報やホームページで紹介していきますので、皆さんも是非ご参加ください。

まごころ銀行 善意のお礼

北条仏教協会様

寒行浄財をいただきお礼を申し上げます。

これを福祉事業に役立てるよう使わせていただきます。

受賞 おめでとうございます

- 永年勤続民生児童委員表彰
「全国民生委員児童委員連合会」
菅野光子様・二神古未様
- 永年勤続表彰
「愛媛県民生児童委員協議会会長表彰」
木村久幸様・木下勝敏様
故 川口敏正様

編集後記

啓発調査部長 木下 勝敏

巷では梅が開花し、暦は、節分、立春が過ぎて、春を迎えました。新型コロナウイルス変異株の感染拡大がなかなか終息しませんが皆様いかがお過ごしでしょうか。出口の見えないコロナ禍の日常において私たちが心がけることは感染予防対策に意識を向けるしかありません。今まで通り「手洗い・うがい・マスク着用」各自が感染対策をするしかありません。コロナ禍で今号の発行に苦慮しましたが原稿掲載にご協力いただいた皆さんに心から感謝申し上げます。

北条児童センターのご紹介

施設長 宮内 康 輔

松山市北条児童センターは、文
化の森公園内にある保健センター
北条分室の一部を改修し、平成二
十八年七月に開館しました。児童
館とは、十八歳未満のすべての子

び及び生活の援助と地域における
子育て支援を行い、子どもを心身
ともに健やかに育成することを目
的に設置される施設です。
当センターは、「安全・安心で幸
せが実感できる児童館づくり」を



施設の運営方針とし
て、日々様々な「出
会い」や「体験」「遊
び」「学び」のプロ
グラムを実施し、来
館者の皆様が楽しん
でいただける施設で
あるよう職員一同取
り組んでいます。令
和元年度には、年間
約五万人の利用があ
りましたが、新型コ
ロナウイルス感染拡
大防止のため、令和
二年三月から閉館や
事業の中止等を余儀

なくされた期間もあり、ここ二年
間は年間約一万五千人に減少しま
した。

開館時間は、九時から二十一時
で、月曜日（祝日の場合は翌平
日）と年末年始（十二月二十九日
から一月三日）が休館日となつて
いますが、春休み、夏休み等の小
学校の長期休暇中は月曜日も開館
しています。

ご利用いただける施設として
は、まず、体育室には跳び箱や鉄
棒などを設置しており、おもいつ
きり体を動かして遊んでいたたく
ことができます。集会室には飲食
スペースがあり、持ってきたおや
つやご飯を食べることができま
す。電子レンジを事務室前に設置
していますので、温めていただく
こともできます。また、小さいお
子さんを連れられた方も安心してご利
用いただけるように、授乳室、お
むつ替えができる多目的トイレも
用意しています。そして、中学
生、高校生にも利用いただけるよ
う、楽器の演奏ができる音楽室や
スリーオンスリーのできる屋外パ
スケットコートを設置していま

す。

事業は、平日の十一時から三十
分間、幼児親子の方を対象にした
自由参加の「親子なかよし体操」
を実施しているほか、いろいろな
方に楽しんでいただけるイベント
を年間通じて開催しております。
また、コロナ禍において、お家で
も楽しんでいただけるよう、新た
にケーブルテレビやSNSを活用
した遊びの紹介やライブ配信など
に取り組み始めました。北条地区
の皆様には、当センターの「つう
しん」により、毎月地区回覧にて
情報提供をさせていただいていま
すので、是非ご覧ください。

今後におきましても、換気・消
毒、マスクの着用、手洗いの徹底
などコロナ対策を十分行いな
がら、幼児親子の方々には憩いの場
所となるよう、また、小学生・中
学生・高校生には、ほっと息の抜
ける場所として、家庭と学校の間
を補う第三の居場所となるよう、
より魅力的な児童センターを目指
してまいりますので、より多くの
皆様に来館いただきたいと思います。

風早活性化協議会

北条鹿島に桜を



平成二十五年に設立した「風早
活性化協議会」は、地元の団体や
住民の皆さんが主体となって、北
条地域の活性化に取り組んでいま
す。

北条鹿島は、昭和の時代には、
住民の皆さんをはじめ、地域内外
の数多くの人が、春になると渡鳥
し、桜の下でお花見をするなど、
季節を楽しむ「癒しの場」でした。
しかし、植生する桜は、長い年
月を経て老木となり樹勢が弱まり
つつありました。

そこで、私たちは、鹿島の「癒
し」を体感できる魅力づくりとし
て、平成三十年度から、北条鹿島
の桜の植樹に取り組むことしま
した。



令和2年4月の鹿島の桜

この「桜の植樹事業」は、北条
地域七校区の小学生や、聖カタリ
ナ大学のボランティアの学生さん
たち等々たくさんの方々に参加し
ていただき、地元住民の皆さんと
協働で、三年をかけて実施してき
ました。今年二月には、鹿島神社
総代の方々にご協力いただき、鹿
島神社周辺に十本植樹しました。

この事業を通して、桜とともに
成長した子どもたちが、鹿島を
「地域の宝」として大切に思う心
を持ち続け、そして、いつの日
か、北条鹿島に足を運んでもら
いと願っています。



令和4年植樹

民生委員児童委員さんの 交替のお知らせ

上辻一・二区担当の川口敏
正さんの後任で松田すみ子が
担当になります。宜しくお願
い致します。

令和3年度 共同募金のお礼

北条地区共同募金会会長

山内 一 孝

本年度共同募金運動にてご理
解、ご協力頂き厚くお礼申しあげ
ます。大変厳しい経済状況の中、
各地区の区長さん、組長さんま
た、民生児童委員さん、それに地
域の皆様方のご協力で、目標額を
達成できましたこと衷心よりお礼
申し上げます。この募金は社会福
祉事業である北条社会福祉協議会
へも六割程度が還付され、地域の
福祉活動に有効利用されておりま
すので、今後も変わらぬご支援、
ご協力をお願い申し上げます。

令和3年度 共同募金額

	実績額	寄付件数	奉仕者
戸別募金	838,000	1,676	区長・組長
法人募金	138,000	61	民生児童委員
個人大口	171,000	140	民生児童委員
合計	1,147,000	1,877	